

Suscripción

En la Isla al mes. . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . " 1'75  
Extranjero. . . " 2'50

MAHON, LUNES 14 OCTUBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## LA PAZ

# Wilson y los imperios centrales

### Noticias y comentarios

#### Violenta actitud de la Prensa americana contra la petición de paz

New York Times.

Nueva York 8.—Dice que si Alemania quiere la paz, se desembarace y hable, por mediación de un Gobierno elegido por su pueblo, a los Gobiernos y pueblos aliados.

«Wilson—añade—sabrà responder a esos principios de gestión y expresar la resolución de los aliados de proseguir sus victorias hasta que Alemania se vea obligada a rendirse.»

La Tribuna dice:

«Proponemos una sola condición a la paz; la de emplear la fuerza sin límites hasta que hayamos destruido «ese cosa».

«Dad eso a vuestro pueblo, ¡principales Max de Baden!, y si éste sabe comprender, podrá comenzar una nueva era.»

New York World.

El World dice:

«La autocracia está vencida; ella lo sabe.

«La autocracia hablará de nuevo con humildad siempre creciente, hasta que se resigne a implorar la paz.»

The Sun.

Entre los comentarios periodísticos de los Estados Unidos conviene citar los siguientes.

El Sun de Baltimore y el Tolsdo Times estiman que la paz dictada con las armas es la única paz posible.

Correo de Buffalo.

El Courier de Buffalo afirma que los aliados ganarán la victoria sobre el campo de batalla, victoria que dictará las condiciones de paz: «combatamos sin cuartel.

Philadelphia.

El Philadelphia Press y el Philadelphia Record exigen la rendición de Alemania sin condiciones, mientras que el Philadelphia Public Ledger dice que la ofensiva de paz de Alemania fracasará como su ofensiva militar.

Todos los demás periódicos de San Luis, Boston y San Francisco comentan la gestión de los Imperios centrales en el mismo sentido.

Chicago Tribune.

Por último resaltan los comentarios de la Tribuna de Chicago, que dice:

«Redoblemos nuestros esfuerzos contra el enemigo: que la respuesta de nuestro ejército victorioso sea la de todo el pueblo americano.»

Herald.

El New York Herald dice que no habrá armisticio ni negociaciones mientras que Alemania no haga preceder la oferta de rendirse sin condiciones.

«Apenas hemos comenzado a batirnos».

Absoluta identidad de la opinión inglesa con la respuesta de Wilson.

Londres 9.—Es oportuno comprobar una vez más la identidad absoluta de sentimientos, de ideas y a veces de expresión que existe en Inglaterra con respecto a la contestación del presidente Wilson a la oferta alemana de armisticio.

Times recibe una serie de cartas de personalidades eminentes relativas

a las condiciones de paz de Alemania.

Mr. Spencer Wilkinson, profesor de Historia Militar de la Universidad de Oxford, escribe:

«No puede haber ningún negocio con Alemania.

La primera condición de todas para la cesación de las hostilidades es la ocupación por las tropas aliadas de las plazas fuertes como Metz, Estrasburgo y Mayenza, así como Trieste, Trento y Pola.

La sangre de nuestros hijos pide la victoria completa, la capitulación sin condiciones.»

Lord Middleton, ex ministro de la Guerra, dice:

«El único remedio a las devastaciones alemanas es una declaración general, por los Gobiernos aliados, de que la paz no se hará antes de que hayan sido impuestas a los pueblos alemanes las reparaciones por cada nuevo acto de vandalismo cometido en Francia y que todos los alemanes sorprendidos en flagrante delito de incendio o saqueo sean fusilados, y, por último, que sea establecida una lista negra que servirá de base para castigar a todos aquellos que reincidan en la violación de las leyes de la Humanidad y de la guerra, así como en el caso de asesinato de prisioneros sin defensa.»

Toda la prensa inglesa se expresa lo mismo en todos los artículos y hacen la misma pregunta que el presidente Wilson: ¿Con quién se habla hoy en Alemania? ¿Con los responsables de la guerra o con un Poder nuevo?

Westminster Gazette dice:

«No queremos nada con el lobo prusiano, disfrazado de cordero, bajo la apariencia de un Gobierno democrático.»

Evening Standard escribe:

«No puede haber negociaciones con el Kaiser y sus adjuntos.

Es necesario dirigirse al pueblo por mediación de los representantes designados por él.

Es preciso colocar ante la vista del pueblo alemán la determinación conocida de los aliados.»

Manchester Guardian pregunta si el Ministerio alemán presidido por el príncipe Max de Baden representa algo nuevo o si se apoya todavía sobre los antiguos factores.

Morning Post escribe:

«La presencia de las tropas aliadas será necesaria en Alemania.

Será preciso necesariamente que los ejércitos aliados se dirijan después de la conclusión de la paz a todas partes de Alemania.

Esta medida no será una venganza, sino una garantía.»

La descomposición de la doble monarquía.

Berna 10.—La efervescencia política en Austria-Hungría parece haber llegado a su colmo.

El corresponsal del Frankfurter Zeitung en Viena dice que los diputados checos, polacos y eslavos del sur esperan la ocasión favorable para dejar de comparecer en la Cámara austriaca y para declarar que se niegan para siempre a colaborar con el parlamento austriaco.

De hecho, los diputados checos se han abstenido ya de asistir a la sesión del día 8 de octubre.

Se dice que tan pronto sea conocida la contestación del Presidente Wilson, declararán solemnemente que se desentienden de los negocios austriacos e indicarán su firme voluntad de hacer valer por sí mismos sus reivindicaciones en el futuro Congreso de la paz.

Las noticias de Budapest anuncian asimismo que el ex ministro conde Battyanyi, miembro del partido de

Károlyi, ha reivindicado en una reunión pública la completa independencia de Hungría que no estará unida a Austria sino por la persona del Monarca.

Esta idea hace en Hungría rápidos progresos.

Circulan peticiones en ese sentido, y van dirigidas al Parlamento.

Por último, los jefes del partido socialista han entrado en negociaciones con el conde Károlyi, para arreglar con él el programa de una acción común.

## La fuerza vencida por la inteligencia

# Las sabias maniobras de Foch

## Cómo es destrozado el ejército alemán

Todo el sistema «Hindenburg» ha sido definitivamente conquistado.—10.000 prisioneros alemanes.

Londres 9.—Parte oficial británico de la noche:

«Ayer, entre San Quintín y Cambrai, infligimos una gran derrota al enemigo, haciendo más de 10.000 prisioneros y tomando de cien a doscientos cañones. No menos de 25 divisiones alemanas estaban en lucha en este frente, y fueron duramente batidas.

Resulta de esta acción que nuestras tropas han podido avanzar hoy en todo el frente comprendido entre el Somme y el Senese, y continúan haciendo rápidos progresos hacia el Este.

Los habitantes que quedaban en los pueblos capturados han recibido a nuestras tropas con gran entusiasmo. Cambrai se halla por completo en nuestro poder.

Las tropas canadienses del primer ejército han entrado en la ciudad por el Norte y de mañana, mientras que por la tarde las tropas británicas del tercer ejército atravesaban la parte Sur de la ciudad.

Desde el 21 de agosto, el primero, tercero y cuarto ejércitos británicos han perforado toda una serie complicada de zonas de defensa, construidas en líneas sucesivas de trincheras fortificadas y que comprenden todo el sistema Hindenburg en un frente de más de 55 millas que va desde San Quintín a Lens, habiendo atravesado ese terreno de batalla en una profundidad de 30 a 40 millas.

Nuestras tropas continúan avanzando al este de la línea de defensa de Hindenburg.

Durante estas operaciones, desde el avance del 21 de agosto, hemos infligido grandes pérdidas al enemigo en muertos y heridos, y hemos hecho más de 110.000 prisioneros y tomado más de 1.200 cañones. Este hecho de armas ha sido ejecutado por las tropas británicas que han soportado un primer y muy enconado ataque de las fuerzas principales enemigas durante la primavera. Sólo la resistencia, tenacidad y espíritu decidido de estas tropas les ha permitido pasar a una ofensiva con tal éxito.

Nuestros hombres, procedentes de todas las diversas partes del Imperio se han revelado durante estos combates, como heroicos soldados de primer orden. El avance continuaba esta noche. Hemos alcanzado la línea general de Bohain, Busigny, Caendry, Guroy.

Los franceses avanzan ocho kilómetros al este de San Quintín y hacen dos mil prisioneros.

París 9.—Oficial:

«Los violentos ataques llevados a cabo desde hace varios días por las tropas anglofrancesas al norte y sur de San Quintín, han obligado a los alemanes a un repliegue general en esta región.

Hoy las tropas francesas del primer ejército han perseguido a las retaguardias alemanas entre el Soma y el Oise, arrollando todas las resistencias locales y haciendo prisioneros.

Al este de la vía férrea de San Quintín a Le Chateau, los franceses ocupan el bosque de Etaves y el pueblo de Beautroux.

Más al Sur, los franceses han pasado el Soma, ocupando Fontaine-Notre-Dame y Marcy.

Los ingleses hicieron 11.000 prisioneros el día 9.

Londres 10.—La Agencia Reuter participa que, durante el curso del ataque de ayer, entre Cambrai y San Quintín, los alemanes hicieron 11.000 prisioneros y tomaron más de doscientos cañones.

Desastrosa retirada austriaca en Albania.

Roma.—Desde Valona a Albania telegrafían los corresponsales afirmando que la retirada de los austriacos ha sido para ellos de un resultado desastroso, pues los voluntarios albaneses les atacan violentamente y se apoderan de los convoyes austriacos, sin que se sepa donde se detendrá este extenso movimiento de repliegue.

Se ha observado que aun en el mismo Montenegro se preparan los austriacos para la evacuación, pues los distritos montenegrinos abandonados por los búlgaros no han sido ocupados por los austriacos.

Bulgaria se dispone a atacar a Turquía.

Londres 10.—Comunican de Amsterdam que, según un telegrama de Constantinopla, Bulgaria se dispone a atacar dentro de poco a Turquía en cooperación con una expedición de tropas aliadas, y se añade que el ministro búlgaro en Constantinopla recibirá sus pasaportes dentro de veinticuatro horas.

La Puerta está informada de la amenaza.

Amsterdam 10.—Un despacho de Constantinopla dice que la Puerta ha sido informada de que Bulgaria tiene

la intención de enviar tropas contra Turquía si los aliados deciden la expedición.

Resumen de la jornada militar del día 9.

El día de ayer se anotará como uno de los más adversos para los ejércitos alemanes. ¡Y había quien muy solemnemente aseguraba que la situación militar tendía a estabilizarse!

Veinte mil prisioneros alemanes hizo Foch en el curso de la jornada. El tercero y cuarto ejércitos de la Gran Bretaña rompieron definitivamente los restos de la línea de Hindenburg, de la que ya no queda ni un solo elemento de trinchera por conquistar. La ciudad de Cambrai está en poder de los aliados. Y después de conquistada esa importante villa, siguió con tal empuje el avance, que, al anochecer, ya habían llegado los ingleses a las ciudades de Bohain y Caudry, o sea a diez kilómetros al este de Cambrai. Los centros de Le Cateau y Guisa, bases de la nueva línea alemana, están directamente amenazados.

Por otra parte, Gouraud sigue avanzando en la Champaña, y los franco-americanos ganan terreno al norte de Verdun, amenazando las grandes arterias de comunicación del Ejército alemán con Metz.

El eje del macizo de Laon saltará, hecho pedazos, a poco que el avance de los ingleses se acentúe. Entre San Quintín y Cambrai existe la plena ruptura estratégica. Esperemos ahora que el primer ejército inglés avance violentamente sobre Douai.

Si Alemania quiere aceptar las exigencias de evacuación; deberá proceder con urgencia. Escaso será el territorio evacuable que le reste dentro de pocas semanas.

Las victorias aliadas entre San Quintín y Cambrai.

Carnavon 11.—La batalla del martes último fue una de las más reñidas de la guerra y terminó con una completa victoria para los aliados, tan completamente que los alemanes entre Cambrai y Saint Quintín (plazas que ya están en nuestro poder), viéronse obligados a retirarse, incapaces de ofrecer resistencia alguna a nuestro avance, a pesar de haber puesto en acción más de 20 divisiones o sea, 20.000 bayonetas. Esta victoria se dio acompañada de la captura de 11.000 prisioneros y 200 cañones.

El corresponsal militar Perry Robinson escribe desde el frente occidental con fecha de ayer: Los alemanes habían proyectado a causa de nuestro empuje de estas últimas semanas, desandar el camino hecho, a fin de escapar a una derrota que veían segura, y es más que probable que, a no ser por nuestro enérgico ataque, hubieran llevado adelante su plan; pero nuestra embestida y la captura de 11.000 prisioneros y más un número todavía mayor de bajas causadas en sus filas desbarataron completamente sus planes antes que pudiesen hacer los preparativos necesarios para realizarlos.

Muchas de las poblaciones abandonadas por los alemanes están aun ardiendo porque llevan a cabo toda la obra de destrucción que pueden; pero en la región que nosotros invadimos esta mañana no han tenido tiempo de ejercer su acción destructora y las aldeas han caído en nuestro poder intactas, habiendo nosotros libertado a centenares y aun millares de personas francesas. En la aldea de Serain rescatamos 500 y en Villers Soutreux 3.000 y en no menor número fueron los que pusimos en libertad en Sel-

## Coplas del día

LA PAZ, VIENE

¡Ya la nación germana, militar y potente,  
pidió la paz a Wilson, el civil presidente!...

¡Ya el águila invencible se hace humilde paloma!...

(¡El pobre Armando Guerra no ha acertado ni en bromal!..)

La paz viene a este mundo cuando más falta hacía...  
(Más que nada me alegro por esta patria mía...)

Si, por fin, se consagra la paz en los altares,  
¡adiós nuestras famosas reformas militares!...

No habrá Gobierno alguno que al ver en paz la Tierra  
confeccione un enorme presupuesto de guerra...

(Lo que yo aviso a Maura, que en los momentos estos  
va con sus amiguitos a hacer los presupuestos...)

La paz no son cañones, ni son cascos, ni espuelas...  
La paz serán talleres, y pantanos, y escuelas...

Los fusiles, los sables, los bélicos arreos,  
estarán, al futuro, muy bien en los museos...

Como *curiosidades* se enseñarán al mundo  
los gases asfixiantes y el cañón furibundo...

Se verá en un armario la nave submarina,  
y al coronel La Cierva dentro de una vitrina...

Serán *fósiles* raros, al ser el mundo libre,  
Antoñito Azpeitia y el capitán Fontibre...

La espada del dios Marte acaso no se vea...  
(¡Hoy no triunfa la espada; ahora triunfa la ideal)

Hasta el Gallo su espada rompió como vasallo...  
La palomita viene mientras se aleja el Gallo...

Viene la palomita con su ramo en el pico...  
¿Que muchos tragan quina?... ¡Caramba, me lo explico!...

Pero yo brinco alegre, al ver la paz llegando...  
(Yo tan sólo lo siento por Weyler, don Fernando...)

Si la paz, al fin, reina, yo me alegro de veras...  
Yo no tengo galones, yo no tengo navieras...

Y no siendo guerrero, ni ansioso, ni *accionista*,  
quiero que imponga Wilson su credo pacifista...

LUIS DE TAPIA.

(De El Imparcial).

## Noticias marítimas

## Del puerto

El sábado al anochecer abandonó estas aguas el vapor noruego «Ruigborg» después de reparada la avería en la máquina.

Esta tarde ha salido también el vapor español «Trini».

Ayer por la mañana fondeó el «Mahón» procedente de Barcelona en viaje directo.

Por la tarde descargó las mercancías y esta mañana a las nueve ha zarpado para Alcudia y Barcelona.

Mañana debe llegar el vapor «Rey Jaime II», procedente de Valencia, Ibiza y Palma.

Saldrá por la noche para los respectivos puertos.

## Notas personales

Se encuentran en esta ciudad para pasar una temporada al lado de sus familias el contramestre don Pedro Serra y algunos tripulantes del vapor «Monte Toro» que navega actualmente desde Málaga a Melilla.

Sean bien venidos.

SEÑORITA versada en cálculos aritméticos y con buena letra, conociendo al tiempo la confección de malla, se necesita en importante casa industrial de esta plaza.

Informes en la imprenta de este periódico. 2

SE VENDE una incubadora, marca inglesa, de 115 huevos, se garantiza su funcionamiento; y una Hidromadre para criar 200 pollos, todos con sus correspondientes aparatos para su buen resultado.

Vasallo n.º 2 A. 1

## ENCARGADO DE TALLER

Se necesita, con suficientes conocimientos, en la fábrica de monederos de don Agustín Marqués.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

## Cuestiones obreras

Tenemos noticia de que la Sociedad de Obreros Zapateros ha manifestado por escrito al señor Alcalde que sus representantes no aceptan la contestación que a sus demandas dieron los patronos.

Las peticiones se formularán ahora separadamente a cada maestro.

—En una reunión de comerciantes celebrada ayer en las Casas Consistoriales se acordó implantar desde el lunes próximo la jornada mercantil, de ocho de la mañana a ocho de la noche, con dos horas de descanso. Al terminar la jornada se cerrarán los comercios.

Se observará estrictamente la ley del descanso dominical.

## Movimiento de pasajeros

En el vapor correo que llegó ayer de Barcelona, vinieron varios estudiantes hijos de distinguidas familias de esta ciudad.

La venida de dichos jóvenes obedece a la enfermedad reinante, por haberse suspendido temporalmente las clases de la Universidad.

En el propio buque llegaron nuestros buenos amigos el conocido médico don Gustavo Batlle, acompañado de su distinguida señora, y don Humberto Ferrer, profesor de la escuela industrial de Tarrasa.

Sean bien venidos.

«La Mallorquina»

El miércoles empezaremos a publicar en folletín esta interesante y amena novela.

La acumulación de original, entre el mismo informaciones de palpitante actualidad, nos ha impuesto esta demora.

digny y Coullery y creemos que son también en gran número los que han obtenido libertad esta noche, en las poblaciones situadas más al Este.

Bajo la presión de los aliados, los alemanes se retiraron en un frente de sesenta kilómetros.

París 11.—Ante los ataques incesantemente repetidos de las tropas francesas, los alemanes se han visto obligados, en un ancho frente de unos 60 kilómetros, a evacuar todas las poblaciones que desde varios días defendían al Norte del Suippe y del Arnes. Precedida por la caballería, que tocaba los talones de las retaguardias alemanas, la infantería francesa, haciendo frente a la resistencia de las ametralladoras enemigas encargadas de retrasar su marcha, ha realizado en el transcurso de la jornada, un avance que, en algunos puntos, ha sido de 19 kilómetros de profundidad, haciendo prisioneros y capturando material. Los franceses han vadeado el Suippe y se han apoderado de Bertricourt, Isies sur Suippe, Saint Etienne sur Suippe, de suerte que toda la primera posición alemana al Norte del Suippe está en sus manos. Destacamentos han avanzado más allá del bosque de Grand Visage y van progresando en la región selvática al Oeste de Mesnil le Pinies en dirección de Cartourne. Entre Nouduceurt y Sauli han llegado hasta Remy, ocupando los franceses las aldeas de Dausculce, Deneiller, Decauroy, Machault, Centrove, Saint Morel, Savigny sur Aisne. Continuando su avance llegaron hasta las cercanías de Bignicourt, Ville sur Retourne, Mont Saint Remy y de Sainte Marie, a 5 kilómetros al Suroeste de Veuziers.

En la región del camino de las Damas, los italianos, operando de concierto con los franceses, han continuado brillantemente su avance a pesar de la resistencia que se les ha opuesto. Han ocupado Vendresis, Troyon, Courtecou y Cerny-en-Laonais. Los franceses, de su parte, se han apoderado de Cusey y Geny-Junigy, el bosque de Pais y alcanzando el camino de las Damas en dirección de Dailles.

Se han señalado numerosos incendios provocados por los alemanes en las ciudades del valle del Oise y en la región de Guise, lo que testifica su intención de destruirlo todo en su retirada.

## Parte británico de la tarde

París, 11.—Las tropas norteamericanas terminaron la conquista de Andigny y Saint Souplet.

Las tropas británicas atravesaron el Selle al Norte de Le Cateau; la lucha continúa al Este de esta población.

Al Oeste de Solesmes hemos llegado a los alrededores de Saint Vaast y de Saint Aubert, al Norte de Cambrai.

Ayer hicimos algunos prisioneros en Hem Lenglet.

Durante la noche avanzamos al Norte del Scarpe en dirección a Izel les-Equerchin, al Este de Sallaumines, a lo largo de la ribera Norte de canal y al Este de Lens.

De Siria.—Las fuerzas egipcias y árabes han hecho 75.000 prisioneros

Londres 11.—Unos buques de guerra franceses y británicos entraron el domingo en el puerto de Beyruth, encontrando la ciudad evacuada por el enemigo. El lunes llegaron varios tanques que precedían a nuestra caballería y columnas de infantería, india y británica ocuparon la plaza, donde fueron recibidos con gran entusiasmo por los habitantes.

El número de prisioneros hechos por las fuerzas expedicionarias egipcias, incluso los hechos por los árabes, se eleva a 75.000. Se estima que de todas las fuerzas francesas del cuarto, séptimo y octavo ejércitos sólo pudieron escapar diez y siete mil hombres. Tomamos unos cuatro mil rifles. Muchos de los prisioneros ofrecían la-

mentable aspecto de agotamiento y fué necesario prestarles atenciones.

## Comunicado británico

París 11.—En el comunicado inglés de la noche se dice lo que sigue:

En el frente de batalla entre Bchain y Selesmes, el enemigo opone fuerte resistencia en la línea La Seille.

Los ataques enemigos contra nuestras posiciones, al Este del Seille y cercanías de Cateau, han sido rechazados y nos hemos apoderado de la aldea de Biastre.

Esta mañana en el ángulo formado por el Seille y el canal Tcheidi, hemos ocupado Iwuy y avanzado en las alturas al Este.

Más tarde hemos rechazado con éxito en las cercanías de dicha aldea fuertes contraataques enemigos apoyados por tanques.

Al Oeste del canal del Escalda nos hemos apoderado de Fresces.

Nuestro avance profundo, al Sur de Sensée, ha obligado al enemigo a retirarse rápidamente de las posiciones sólidamente fortificadas que tenía al Norte de este río.

Nuestras tropas han expulsado al enemigo de la parte Norte de la línea Drocourt Jueaut, situada entre el Scarpa y Julery le Motte y hemos tomado las aldeas de Sailly en Ostravent, Vitry en Artois, Izet, Les Equerchir, Drecourt y Fouquières.

## Comunicado norteamericano

París 12.—El comunicado del día 11 dice:

A los dos lados del Mosa, apesar de los violentos contraataques y una resistencia desesperada de los alemanes, estos no lograron detener el avance de las divisiones francesas y americanas.

Hemos tomado una aldea de Molleville al Norte del bosque Concenroye; nuestras tropas han atravesado el bosque, estando delante de Landres, Sigeorges y San Jurin; esta última población está ardiendo.

El cuerpo de ejército americano que está operando con los ingleses se ha abierto camino de más de 10 millas a través del sistema de defensa del enemigo y ha capturado más de 1.900 prisioneros desde el día 5. Este cuerpo de ejército está hoy cerca de Escaufort, Stebasin y Sisenplet.

Además de los 8.000 prisioneros hechos por el primer ejército americano los franceses han hecho más de diez mil.

## Comunicado de Oriente

A pesar del mal tiempo, los ejércitos aliados han continuado su avance hacia el Norte.

Fuerzas servias se han puesto en contacto con otras alemanas importantes comprendidas en ellas elementos del cuerpo de alpinos y, después de violentos combates, han alcanzado el Toplica, a quince kilómetros de Nich, capturando prisioneros y tres cañones.

Fuerzas francesas han ocupado Plictona que han rebasado largamente, persiguiendo a los destacamentos alemanes en retirada en Mitrovitza.

En Albania los austriacos se batieron en retirada perseguidos por nuestras vanguardias.

## PEINADORA

llegada de Barcelona, donde ha hecho sus prácticas en uno de los mejores salones de peinados modernos, ondulación Marcel, ondas al natural y lavados de cabeza.

Explanada 17.—Mahón. 8

SE OFRECE.—Joven recién llegado de Barcelona con mucha práctica en oficinas, como auxiliar, contable, etc.

Buenos informes y pocas pretensiones, en calle Puente del Castillo número 18 A.

APRENDIZ.—Se necesita uno en el comercio de tejidos «La Fantasía», calle Nueva, 18.

Trigos y harinas

La Junta directiva de la Cámara Agrícola de Menorca acordó en sesión de ayer dirigir al Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos el siguiente telegrama:

«Ilustrísimo Subsecretario Ministerio Abastecimientos.—Mahón.

Sindicato harinero local no quiere pagar en granero a más de 42 pesetas los 100 kilos trigo que reúne todas las condiciones Real orden 8 Septiembre para tasa máxima de 50 pesetas. Varios agricultores, acogidos Real Orden 15 Septiembre, acudieron hace más de quince días al Gobernador, ofreciendo muchos miles kilogramos trigo a 49 pesetas, tasa aprobada para esta provincia, sin haber merecido contestación. Junta local Subsistencias que se apresuró en constituir sindicato harinero, con el máximo de once pesetas para molcultura, no ha convocado las entidades agrícolas para cumplir Real Orden 4 actual sobre constitución comités agrícolas. Esta Cámara agrícola acude a V. I. pidiendo amparo, a fin de evitar que agricultores exasperados den trigo al ganado, si autoridades continúan no aplicando en esta isla disposiciones ministeriales citadas y demás aplicables de carácter general.»

## Unico Depósito de Calzado en Mahón

PLAZA DEL PRÍNCIPE N.º 14

(Frente la Iglesia del Carmen)

## PRECIOS REDUCIDOS.

Calzado para señora, desde 5 pesetas el par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamento para el Ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

## Invitación

Los señores Jefe y Oficiales de Intendencia de esta Plaza nos han dispensado la atención de invitarnos a la función religiosa que con motivo de la festividad de su patrona Santa Teresa de Jesús se celebrará mañana a las diez en la parroquial iglesia del Carmen.

Estimamos y agradecemos la deferencia.

## CASA DEL PUEBLO

Se participa a los señores socios de las distintas Sociedades domiciliadas en esta Casa, que serán admitidas hasta el día 20 del corriente mes, cuantas proposiciones tengan por conveniente presentar, para la administración y explotación del Salón Teatro, tan luego estén terminadas las obras que en el mismo se efectúan.

Las proposiciones serán entregadas en la secretaría.

Mahón 7 de Octubre de 1918.—El Presidente, Guillermo Goda.

## Banco de Mahón

La Comisión liquidadora de esta Sociedad ha acordado repartir el metálico existente en Caja pagando el medio por ciento del pasivo social a sus acreedores.

El pago se efectuará a partir del día 15 de Octubre próximo y siguientes laborables en las horas de oficina (8 a 12) en el domicilio del Banco (Deyá 17, bajos).

Mahón a 18 de Septiembre de 1918.—P. A. de la Junta de Gobierno.—E. Secretario sustituto, Juan Serra.

JOVEN, empleado en importante casa de esta plaza, ofrécese para trabajar en escritorio, teniendo horas disponibles.

Informes, plaza de San Francisco, 2. 5

Tipografía Mahonesa — Calle Nueva